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Protokoll Mitgliederversammlung Förderverein Trauminsel e.V. 
 
 
Ort:  KiTa Trauminsel, Willy-Brandt-Straße 11, Bad Vilbel  
 
Datum: 27.08.2020  
 
Zeit:  20:00 – 22:50 Uhr 
 
Teilnehmer: 5 Mitglieder gemäß Anwesenheitsliste + 1 Gast (Elternbeiratsvorsitzender) 
  
TOP:  gemäß Einladung vom 01.07.2020  

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden des Vorstandes 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit der   
Mitgliederversammlung 

3. Entgegennahme des Tätigkeitsberichtes und des Kassenberichtes für das 
abgelaufene Geschäftsjahr und Entlastung des Vorstandes 

4. Vorstellung und Abstimmung zu geplanten Projekten im Jahr 2020 

5. Wahl eines neuen Vorstandes (Vorsitz, stellv. Vorsitz, Kassenwart) 

6. Wahl eines neuen Kassenprüfers 

7. Festsetzung der Mitgliedsbeiträge für das Jahr 2021 

8. Verschiedenes 

 
Verteiler:  Teilnehmer und Mitglieder Förderverein Trauminsel 
     
  Der Versammlungsleiter ist der Vorsitzende des Vorstands Frank Carluß,  

 das Protokoll führt die zweite Vorsitzende des Vorstands Stacey Ann Vesela. 
Anwesend sind fünf Personen, die Anwesenheitsliste ist dem Protokoll beigefügt. 

 
TOP1:  Die Mitgliedversammlung wird am 27. August 2020 um 20:10 Uhr vom Vorsitzenden 

Frank Carluß eröffnet. Der Vorsitzende begrüßt die Teilnehmer und verliest die 
Tagesordnung. 

 Zusätzlich zur Tagesordnung ging eine Anfrage des Gastes an den Vorsitzenden.  
 Die Anfrage betrifft den Kauf von neuem Geschirr von dem Essensgeld der Kinder. 

Diese Anfrage wird unter TOP8 aufgenommen. Es wurden keine Anträge aus der 
Mitte der Teilnehmer gestellt. 

 
Herr Carluß dankt allen Mitgliedern und Unterstützern des Fördervereins für ihr 
Engagement im Jahr 2019. Er erklärte, dass die Mitgliederzahl gut gewachsen ist, 
von 14 in 2018 bei der Gründung, auf 29 bis zur Mitgliederversammlung in 2019 und 
auf 45 bis heute. Es gab auch nur wenige Austritte in den letzten Jahren und 
insgesamt nur 5 zum Jahresende 2020. Im Vergleich mit anderen bekannten 
Fördervereinen in Bad Vilbel, ist die Mitgliederanzahl sehr gut. Um mehr Eltern für 
den Förderverein zu interessieren, ist ein Poster zur Mitgliederversammlung in der 
Kita am Dienstag 25. August aufgehängt worden und über die Elternbeiräte in den 
WhatsApp Gruppen der Kita am 24.08.2020 verteilt worden. 
 
Frau Vesela schlägt vor, auch für den Förderverein zukünftig eine WhatsApp Gruppe 
aufzusetzen, um die Kommunikation mit den Mitgliedern und die Einbindung von 
helfenden Eltern (zum Beispiel bei Kita Festen wie St. Martin, Protokoll schreiben 
usw.) schneller und einfacher hinzukriegen. Herr Carluß wird das Anmeldeformular 
anpassen, um dies zu ermöglichen. Das Feld für eine Handynummer war bislang 
optional und ist nicht immer ausgefüllt worden. 
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TOP2:  Der Vorsitzende stellt fest, dass die Einberufung zur Jahreshauptversammlung 

satzungsgemäß durch Veröffentlichung mittels eines Aushangs im Foyer der 
Kindertagesstätte Trauminsel am 01.07.2020 erfolgt ist. Zudem wurde die Einladung 
zur Jahreshauptversammlung per E-Mail zusammen mit dem Tätigkeitsbericht, dem 
Kassenbericht und der Tagesordnung am 01.07.2020 an alle Mitglieder versendet. 
 
Alle Abstimmungen erfolgen durch Handzeichen. Kein Mitglied besteht auf geheime 
Abstimmung. Von den anwesenden 6 Personen sind 5 Mitglieder und damit stimm-
berechtigt. Der Vorsitzende weist darauf hin, dass laut Satzung die Mitglieder-
versammlung unabhängig von der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig 
ist und alle Beschlüsse mit einfacher Mehrheit gefasst werden.  

 
 
TOP3: Der Kassenbericht wird von der Kassenwartin Claudia Diel vorgetragen. Einzelheiten 

zum Kassenbericht können bei Frau Diehl oder bei dem Vorsitzenden eingesehen 
werden. Kurz gefasst betragen die Einnahmen aus Spenden, Mitgliederbeiträgen und 
dem wirtschaftlichen Geschäftsbetrieb (Kanutour, Sommerfest und Laternenfest) 
zusammen 7.140,11 €. 

 Dem gegenüber betragen die Ausgaben zusammen 5.821,16 €.  
 Die Ausgaben sind für die Haftpflichtversicherung, die Webseite (inklusive Hosting 

und Email), die Kosten der Kanutour und die dazugehörige Verpflegung und 
Übernachtung, die Weckmänner zum St. Martin-Frühstück in der KiTa, die Kosten 
zum Laternenfest und Sommerfest, Verpflegung zur Waldwoche im Juni 2019, 
Obstlieferungen von Mai bis Juli 2019, sechs Fußsäcke für die U3-Gruppen, Yoga 
Kurse für Ü3 (Januar bis Juni 2019, Sitzkissen für Yoga, Schulbauernhof für 3 
Gruppen (Dottenfelderhof) im Mai 2019, Puppentheater zum Sommerfest und ein  
Nikolauskostüm.   

 
 Für den wirtschaftlichen Geschäftsbetrieb wurden folgende Gewinne erzielt: 
 468,40 € bei der Kanutour am 07.09.2019, 334,08 € bei dem Sommerfest und 

571,47 € bei St. Martin. Herr Carluß betont, dass diese Einnahmen in 2020 fehlen 
werden, da alle Kita Veranstaltungen pandemiebedingt abgesagt wurden. Auf die 
Frage von Frau Vesela, wo die Spenden von Amazon und Schulengel abgebildet sind, 
erklärt Herr Carluß, dass diese in den Spenden enthalten sind. Im Jahr 2019 waren 
es 247,59 € (Schulengel 208,48 € und Amazon 39,11 €). Somit sind diese Kanäle 
auch wichtige und relativ aufwandsfreie Einnahmequellen für den Förderverein, 
werden aber von sehr wenigen Eltern benutzt. Eine Erinnerung / Erklärung über 
diese Quellen, soll an alle Eltern wieder verschickt werden.  

 
 Zum 31.12.2019 beträgt der Kassenstand (Kontostand) 5.797,38 €. 
 
 Herr Carluß fast die Aktivitäten des Fördervereins im Jahr 2019 auf Basis des 

Tätigkeitsberichts zusammen. Ein Hauptziel des Vereins bleibt weiterhin die 
Verbesserung der Essensqualität in der Kita. Im Jahr 2019 hat der Förderverein 
Kosten in Höhe von 2.264,92 € aus dem Essengeldbudget übernommen und damit 
eine signifikante Erhöhung des Bio-Anteils beim Mittagessen ermöglicht. 

 Der Bio-Anteil beim Mittagessen ist von 23% in 2018 auf 39% in 2019 gestiegen. 
 Mit der KiTa-Leitung wurde am 18.08.2020 vereinbart, dass künftig der Focus bei 

den Menübestellungen auf Fleischprodukte in Bio-Qualität gelegt wird. Gemüse, 
Beilagen, Soßen und Desserts sollen je nach Lage des Budgets auch weiterhin in Bio-
Qualität bestellt werden. 

 
 
 Die Kanutour ist zu einem echten Highlight im KiTa-Jahr geworden und auch die 

Yogakurse, Schulbauernhof Besuche und das Puppentheater beim Sommerfest 
kamen bei den Kindern und Erzieherinnen sehr gut an. 
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 Weiterhin erläutert Herr Carluß die Notwendigkeit einer freien Rücklage in Höhe von 
10% aus den Einnahmen/Gewinnen des Geschäftsjahres 2019. Die Summe aus 
Mitgliedsbeiträgen, Spenden und den Gewinnen aus dem wirtschaftlichen 
Geschäftsbetrieb beträgt zum 31.12.2019 5.079,04 €. Somit kann eine freie 
Rücklage in Höhe von 507,90 € gebildet werden. Frei Rücklagen sind nicht 
zweckgebunden und haben keine Frist für eine Verwendung.   
 
Die Kasse wurde am 18.02.2020 zwischen 18:30 bis 21:30 vom Kassenprüfer Herrn 
Sofiane Ben Hajji geprüft. Herr Ben Hajji bestätigt, dass die Kasse ordnungsgemäß 
geführt ist und dass alle Belege vorliegen. Herr Ben Hajji weist darauf hin, dass alle 
Belege eindeutig gekennzeichnet sind, und die Prüfung dadurch viel einfacher war im 
Vergleich mit dem Jahr davor. 

 Herr Ben Hajji stellt den Antrag auf Entlastung des gesamten Vorstands.  
 
  Beschluss: 
  
 Der Vorstand wird satzungsgemäß entlastet mit Stimmenthaltung der 3 

Vorstandsmitglieder.  
  
 Stimmen: 2 Ja; 0 Nein; 3 Enthaltungen 
 
 
TOP4: Herr Carluß stellt die geplanten Projekte für das Jahr 2020 vor: 
  
 A: Bierzeltgarnitur (8-10 Mal) ca. 73,- € pro Garnitur 
 Dies dient zum Entlasten der Eltern, da sonst die Garnituren vor den Festen in 

andern KiTas abgeholt und zurückgebracht werden müssen. Es gibt solche Sets bei 
Bauhaus mit einem Tisch und zwei Bänke. Es wird diskutiert, dass diese Investition 
sinnvoll ist, aber erst im Jahr 2021 geplant wird. Wegen der Pandemie gibt es im 
Jahr 2020 keine Veranstaltungen in der KiTa. 

 
 B: Spielgeräte für den Hof im Wert von ca. 1.500, - € 
 Außer den Kinder-Fahrrädern, gibt es kaum Spielgeräte im Hof. Da der Garten noch 

in diesem Jahr komplett umgestaltet wird, hat der Hof eine wichtige Rolle für die 
Kinder zum Spielen. Der Förderverein wird diverse Spielgeräte beschaffen. Es wird 
diskutiert und abgestimmt, dass es keine reinen Sitzgelegenheiten sein sollen, 
sondern etwas zum Spielen und eventuell auch etwas, das Schatten bietet, da es 
kaum Bäume im Hof gibt. 

 
 C: Taschenwagen (3 Mal) Preis folgt 
 Die Taschenwagen sind zur Ergänzung der Garderobe für die Ü3-Gruppen.  
 Durch die Nutzung solcher Taschenwagen, entsteht mehr Platz für das Aufhängung 

von Kinderkleidung und sonstigen Taschen (z.B. für Bücher) und An- und Ausziehen 
von Schuhen, Jacken usw. für die Kinder. Bei der Abholung ist der Rucksack auch 
eher griffbereit. Es wird diskutiert, ob die alten Taschenwagen wieder aufgerüstet 
werden können und tatsächliche Servierwagen aus Edelstahl angeschafft werden. 
Diese Art von Wagen kosten deutlich weniger als die Taschenwagen (circa 120 € vs. 
700 €). Der Förderverein wird ein Angebot für die Edelstahl Wagen einholen und die 
Finanzierungsmöglichkeiten mit der KiTa-Leitung klären. 

 
 D: Finanzierung von Budgets für Spiele ca. 150,- € pro Gruppe 

 Das Kita-Team hat vorgeschlagen ein Budget für Spiele für jede Gruppe zu 
bekommen. Es wird diskutiert und abgestimmt, dass reine Spiele eher nicht vom 
Förderverein finanziert werden sollen. Stattdessen sollen vom KiTa-Team Projekte 
vorgeschlagen werden und der Förderverein finanziert Materialien oder übernimmt 
Kosten für nachhaltige Projekte.  Herr Carluß gibt dieses Feedback an die KiTa-
Leitung weiter.  
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 E: Schulbauernhof (ca. 150,- € pro Gruppe) 
  Da der Besuch auf dem Dottenfelderhof im Jahr 2019 gut ankam, ist es wieder auf 

der Liste für 2020. Leider ist einen Besuch pandemiebedingt derzeit nicht möglich 
 
 F: Grohe Blue Wasserarmatur im Wert von ca. 1.500, - € 

 Es wird vorgeschlagen eine Soda Armatur am Wasserhahn in der Kinderküche zu 
montieren, um einerseits Plastikmüll zu vermeiden und nachhaltiger zu werden und 
andererseits Kosten für Trinkwasser für die Kita Kinder zu reduzieren. Das 
Frühstücksgeld und Bastelgeld wird von der Kita auch für die Wasserlieferung 
benutzt. Durch den Ersatz der Wasserlieferung mit einer Armatur, können die 
gesparten Ausgaben für anderen sinnvollere Einkäufe benutzt werden. Die Kosten für 
die Montage und den Unterhalt werden von Herrn Carluß geklärt 
 Es wird in der Gruppe diskutiert, ob auch Karaffen für das Wasser gekauft werden 
sollen, aber es wird vereinbart die Anschaffung erst später anzugehen. 

 Eine CO2 Flasche reicht für ca. 350 Liter und kostet ca. 160,- €. 
 Der Filter reicht für ca. 2.500 Liter Wasser und kostet ca. 145,- €. 
 Die Unterhaltskosten betragen demnach ca. 200,- €/Monat. 
 Dem gegenüber stehen ca. 500,- € Kosten für die Belieferung mit Plastikflaschen. 
 
 G: Verbesserung der Essensqualität  
 Um die Essensqualität weiterhin zu verbessern, wird der Förderverein 3 Angebote für 

eine Bio Obst- und Gemüselieferung einholen. Ziel ist die schrittweise Umstellung der 
Belieferung in Bio-Qualität, was der derzeitige Lieferant ablehnt. Nach Vorlage der 
Kosten, wird mit der KiTa-Leitung eine Vereinbarung getroffen. 

 
 Herr Carluß weist darauf hin, dass nach Abzug der freien Rücklagen für 2018 und 

2019 für das Jahr 2020 noch 4.762,02 € in der Kasse verfügbar sind. Zudem müssen 
die Gewinne aus 2019 erst bis Ende 2021 satzungsgemäß verwendet werden. 
Weiterhin besteht auch jedes Jahr die Möglichkeit einer zweckgebundenen Rücklage. 

 Im Jahr 2020 gibt es noch fixe Kosten für die Haftpflichtversicherung und das 
Betreiben der Webseite, gleichzeitig entfallen jedoch im Jahr 2020 die Einnahmen 
aus dem Sommerfest, St. Martin und der Kanutour. Die Einnahmen im Jahr 2020 aus 
Spenden und Mitgliederbeträgen werden auf ca. 1.500 € geschätzt. 

 
  Beschluss: 
  
 Die anwesenden Mitglieder sind damit einverstanden, die vorgeschlagenen Projekte 

B) und F) im Jahr 2020 umzusetzen und Projekt A) nur umzusetzen falls F) entfällt. 
  
 Stimmen: 5 Ja; 0 Nein; 0 Enthaltungen 
 
 
TOP5: Wahl eines neuen Vorstandes (Vorsitz, stellv. Vorsitz, Kassenwart) 
 
 Beschluss: 
  
 Die Wahl wird ausgesetzt bis Februar 2021, da zu wenige Mitglieder erschienen sind, 

um eine Wahl zu ermöglichen. Der Vorstand ist enttäuscht über die geringe 
Anwesenheit von Mitgliedern (5 von 45) zur jährlichen Mitgliederversammlung. 

 Herr Carluß und Frau Vesela haben keine eigenen Kinder mehr in der Kita und stehen 
bei der anstehenden Wahl nicht mehr zur Verfügung. Sollte bei der kommenden Wahl 
im Februar 2021 kein neuer Vorstand zur Verfügung stehen, wird der jetzige 
Vorstand die Auflösung des Fördervereins gemäß §10 unserer Satzung beantragen. 

 Das Vermögen des Vereins fällt danach an die KiTa Trauminsel bzw. die Stadt Bad 
Vilbel mit der Auflage einer gemeinnützigen Verwendung. 
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TOP6: Wahl eines neuen Kassenprüfers 
 
 Beschluss: 
   
 Die anwesenden Mitglieder wählen Frau Tiffany Lemke zur neuen Kassenprüferin 

Frau Lemke enthält ihre Stimme und nimmt die Wahl an.  
 Stimmen: 4 Ja; 0 Nein; 1 Enthaltungen 
 
 
TOP7:  Festsetzung der Mitgliedsbeiträge für das Jahr 2021 

Es wird über den künftigen Mitgliedsbeitrag gesprochen und abgestimmt. 
 Herr Carluß schlägt vor, den Mindestbeitrag von 10,00 €/Jahr um 2,00 €/Jahr zu 

erhöhen. Er betont, dass auch mehr als die Hälfte der Mitglieder mehr als 10,00 € 
zahlen und der Mindestbeitrag als leistbar für alle sein soll. Es wird diskutiert und 
abgestimmt den Mindestbetrag auf 12,00 €/Jahr zu erhöhen, nach dem Motto: 

  “1 Euro im Monat für euere Kinder”. 
 
 Beschluss: 
  
 Der Mindestbeitrag von 10,00 €/Jahr wird ab 01.01.2021 auf 12,00 €/Jahr erhöht 
 Stimmen: 5 Ja; 0 Nein; 0 Enthaltungen 
 
TOP8: Anfrage von Herrn Fath (Elternbeiratsvorsitzender) bzgl. verschiedener Buchungen in 

der Kostenaufstellung der Stadt für die Essensversorgung im Jahr 2019. 
  
  Der Förderverein wird das KiTa-Büro der Stadt um eine Erklärung zu nachfolgenden 

Buchungen bitten, ob diese konform mit der KiTa-Satzung von Bad Vilbel sind: 
 11.04.2019, 174,00 € (Vorschuss Handkasse) 
  29.07.2019, 531,86 € (div. Geschirr) 
 21.08.2019,   83,54 € (Kaffee Geschirr) 
 30.09.2019, 685,06 € (div. Geschirr) 
 

 
Die Versammlung wird um 22:50 Uhr vom Versammlungsleiter geschlossen. 
 
 
 

Bad Vilbel, den 02.09.2020 
 
 
       
__________________________________ __________________________________ 
gefertigt: Stacey Ann Vesela   bestätigt: Frank Carluß 
Schriftführung und stellv. Vorsitzende  Versammlungsleitung und Vorsitzender 
 
 
 
Anhang: 
 
1. Anwesenheitsliste 
2. Einladung zur Mitgliederversammlung 
3. Tätigkeitsbericht 2019 
4. Kassenbericht 2019 
5. Kassenprüfbericht 2019 
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